



¡HACIA DONDE VAMOS!

Boletín Digital de la Secretaría de Educación Municipal.

Marzo 2013



EDGAR JOSÉ POLANCO PEREIRA
SECRETARIO DE EDUCACIÓN MUNICIPAL

DISEÑO Y REALIZACIÓN DE:
EQUIPO DE COMUNICACIONES SEMCALI

Centro Administrativo Municipal - CAM 8 PISO
Comunicaciones SEMCALI: 6603228 Ext: 8702

CalIDA
una ciudad para todos



ALCALDÍA DE
SANTIAGO DE CALI
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN

900 alumnos de Montebello estrenaron institución educativa, inaugurada por el Alcalde



Los jóvenes, muchos de ellos, de grados de básica secundaria (de sexto a noveno) y de media (de décimo a once), llegaron muy puntuales a la cita para reunirse con el alcalde Guerrero Velasco y con el secretario de Educación de la ciudad, Édgar Polanco, quienes cortaron la cinta como un llamado oficial a padres y a estudiantes de acudir de inmediato a las clases en el plantel.

Alrededor de 900 estudiantes de Montebello lucieron este martes 19 de marzo sus mejores uniformes por la ceremonia de inauguración por parte del mismo alcalde Rodrigo Guerrero Velasco, de las obras en la institución educativa de este corregimiento, sede Antonio Ricaurte. Ellos son los beneficiarios de una inversión, cuyo monto ascendió a los 2.564 millones de pesos, dineros provenientes de las vigencias futuras del proyecto de acuerdo que la Administración le presentó al Concejo en el último año.

De acuerdo con la Secretaría de Educación de Cali, esta inversión es parte de los 26.536 millones de pesos que han permitido el mejoramiento de infraestructuras de 20 sedes de instituciones educativas públicas en la capital vallecaucana.



Por su parte, el secretario de Educación de la ciudad, Édgar Polanco, resaltó que la gestión que ha logrado esta Administración, buscando mejorar las condiciones de estudio en colegios oficiales. Recordó la gran alianza con el Gobierno Nacional que permitió a cuatro municipios del departamento obtener recursos por 30.000 millones de pesos del Sistema General de Regalías para un programa de educación digital. A su vez, reiteró las inversiones que también permitieron entregar las obras de la institución educativa Isaías Duarte Cancino, la cual, fue inaugurada con la presencia del propio presidente de la República, Juan Manuel Santos, y de algunos de sus ministros.



La obra en la institución educativa de Montebello se ejecutó durante el año 2012, el primero del mandato del médico Guerrero Velasco y fue entregada por el constructor en enero de este año.

/ Comunicaciones de la Secretaría de Educación Municipal y Oficina de Comunicaciones de la Alcaldía.



En Cali se forman cientos de estudiantes mediadores de conflictos escolares



El Programa Estratégico de Convivencia y Democracia Escolar es una de las mayores apuestas de la Secretaría de Educación Municipal, para el desarrollo integral de los niños, niñas y jóvenes; por ello, a través de un convenio con la Institución Educativa Normal Superior Santiago de Cali, desarrolla jornadas de capacitación en acciones de mediación escolar, como estrategia para el mejoramiento de las relaciones en la comunidad educativa.

Las “Estrategias Pedagógicas para la Convivencia” se vienen desarrollando en 20 Instituciones Educativas de la ciudad, cuyo objetivo principal es incorporar el abordaje positivo de los conflictos, a través de la mediación y la conciliación, en las competencias ciudadanas que atraviesan las propuestas curriculares.

La elaboración de este proyecto tuvo en cuenta la experiencia significativa, desarrollada, desde hace seis años, en la Institución Educativa José María Carbo-nell, liderada por el rector Carlos Arturo Morales, tiempo en el cual se capacitó a cerca de 100 estudiantes como mediadores en conflicto, disminuyendo enfrentamientos violentos hasta en un 95% lo que redundó en mejores rendimientos académicos y ha permitido ubicar a la institución en nivel superior en las pruebas saber 11, durante los años 2011 y 2012.



Con este proyecto, en lo que va corrido del año escolar, la Secretaría de Educación ha capacitado un total 1026 integrantes de la comunidad educativa entre los que se cuentan 400 estudiantes de las instituciones participantes (La meta son 700) así mismo, se han preparado en la estrategia de la mediación escolar 29 directivos docentes, 531 docentes, 19 padres de familia y 47 líderes estudiantiles.

Acciones como estas, donde se articulan esfuerzos del gobierno municipal como de las mismas instituciones educativas oficiales se traza el camino para superar las difíciles circunstancias de violencia que vive la ciudad en sus territorios, dotando a la Sultana del Valle de ciudad de un capital humano capaz de asumir con el diálogo sus diferencias e incomprensiones.



Instituciones educativas oficiales reciben donación de implementos deportivos

CaliDA
una ciudad para todos



ALCALDÍA DE
SANTIAGO DE CALI
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN



En una primera entrega, se dotó de material deportivo a las mencionadas Instituciones Educativas, entregando a los niños, niñas y jóvenes de los establecimientos, implementos por valor de 8 millones de pesos, además de 500 cuadernos para cada institución.

Por su parte estudiantes y docentes, expresaron su compromiso para cuidar y dar el mejor uso a los elementos recibidos en medio de actividades culturales y muestras lúdico deportivas, así como una muestra de última frisbee, disciplina deportiva que hace parte de los próximos Juegos Mundiales a celebrarse en Cali en julio de este año.

Cientos de estudiantes de instituciones educativas del oriente caleño y de la zona de ladera, disfrutaron ahora de la dotación en implementos deportivos y cuadernos donados por la Fundación Gane y Súper Giros Caracol Social, que fue entregada a las instituciones educativas Monseñor Ramón Arcila, Rodrigo Lloreda Caicedo, Juana de Caicedo y Cuero y la Esperanza, ubicados en la zona del oriente y ladera respectivamente.

La dotación entregada, consiste en: colchonetas, cuerdas para saltar, petos para equipos, conos plásticos, pelotas para mini fútbol, para mini baloncesto, para mini voleibol, balones profesionales de fútbol, voleibol y baloncesto infantil.

Para Ana Milena Ortiz Sánchez, Subsecretaria de Desarrollo Pedagógico de la Secretaría de Educación “Este es el resultado de la gestión y articulación de esfuerzos con la empresa privada que como parte de su programa de responsabilidad social, y como aliados de la administración municipal, aportan para el mejoramiento de la calidad de la educación en nuestra ciudad”.

El próximo mes de abril se estaría realizando una segunda entrega de este tipo de implementos a igual número de instituciones educativas.



Secretaría de Educación continua entrega de kits escolares a población víctima del conflicto armado



La Secretaría de Educación Municipal, a través del equipo de atención a poblaciones, viene realizando la entrega de kits escolares con dotación de material pedagógico a niños, niñas y jóvenes que han sido víctimas del conflicto armado y que se encuentran matriculados en instituciones educativas oficiales de Cali.

En febrero pasado la dependencia entregó 600 paquetes escolares a estudiantes del oriente de la ciudad y en esta oportunidad se benefició a 220 estudiantes de las instituciones educativas oficiales, ubicadas en la zona de ladera, como son: Multipropósito, Juana de Caicedo y Cuero, Politécnico Municipal, Juan Pablo II y Eustaquio Palacios.

Al respecto, Edgar José Polanco, Secretario de Educación de Cali, afirmó “Desde el gobierno municipal trabajamos en diferentes estrategias para permitir el acceso y la permanencia de los niños y niñas en las aulas, esta es una de ellas, es nuestro deber asegurar las condiciones necesarias para que nuestros estudiantes puedan desarrollar su trabajo pedagógico adecuadamente”.



El kit escolar que es gestionado con recursos propios del municipio, contiene: un morral, 11 cuadernos, una caja de colores por 12 unidades, temperas, lápiz, lapiceros, tajalápiz, borrador, block, cartuchera y plastilina. Por su parte Oscar Atilio Ordoñez, Rector de la institución educativa Eustaquio Palacios opina: “Los jóvenes que viene desplazados por la violencia llegan muy desprotegidos, gracias a Dios tenemos el cupo, pero no es suficiente, pues ellos no tienen ellos los materiales para estudiar, ni sus padres la capacidad de comprarlos. Están los maestros, las instituciones educativas y las políticas para atender a esta población tan vulnerable, pero si no hay los materiales de apoyo, no se puede desarrollar el proceso educativo de calidad que los niños y niñas necesitan y merecen”.



FORO MUNICIPAL SOBRE EDUCACIÓN AMBIENTAL CON HERRAMIENTAS DIDÁCTICAS LÚDICAS



Motivado con una amena lectura de cuentos ambientales, la presentación de una ponencia sobre el documental APAPORIS y la musical voz de una niña de 11 años, la Secretaría de Educación de Santiago de Cali desarrolló el Foro Municipal de Educación Ambiental, el día viernes 15 del presente mes de marzo, en el auditorio “El Hormiguero” del Zoológico de Cali.

Este evento se realizó en el marco del proceso de fortalecimiento de las Instituciones Educativas para la elaboración y desarrollo de los Proyectos Ambientales Escolares (PRAES), como parte de la Política Pública Nacional de Educación Ambiental y dentro del Convenio que desde hace 3 años y medio se viene adelantando con la Fundación Zoológico de Cali.

Con el propósito de orientar, estimular y fortalecer el uso de estrategias didácticas lúdicas por parte de los maestros dinamizadores de los PRAES, que faciliten y enriquezcan el proceso de enseñanza-aprendizaje en la educación ambiental de manera clara, sencilla, creativa y pedagógica y su integración con los demás proyectos pedagógicos transversales, el foro trató los temas de la lectura crítica y la escritura creativa, como **lecturaleza** y **lectoescrituraleza**, el documental y el teatro, también como herramientas para orientar la acción educativa en la construcción de ciudadanía.

Es de destacar la presentación de la ponencia sobre el Documental APAPORIS, Secretos de la Selva, como una propuesta para despertar reflexión y pensamiento, por su Director y Productor, Antonio Dorado, quien en la exposición incluyó su video promocional, sugirió la realización de cine foros con el documental en todas las Instituciones Educativas e incentivó la participación activa de los docentes, quienes además expresaron su satisfacción por los aportes recibidos en esta actividad.



Institución Educativa Juan de Ampudia, ratificada en procesos de calidad



ALCALDÍA DE
SANTIAGO DE CALI
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN



Con financiación de la Secretaría de Educación Municipal, el pasado 7 de marzo la Institución educativa Juan de Ampudia recibió la primera auditoría de seguimiento a su SGC (Sistema de Gestión de Calidad) bajo las Normas ISO 9001:2008 y NTCGP 1000 2009 y cuyo alcance es el "Diseño, planificación y prestación del servicio de educación en los niveles de: Preescolar, Básica Primaria, Básica Secundaria y Media Articulada con el SENA en modalidades Asistencia Administrativa, Prerensa Digital e Instalación y Mantenimiento de Redes Eléctricas" por parte de la firma certificadora Bureau Veritas.

Los resultados de este proceso demuestran que la institución no solo tiene implantado e implementado adecuadamente su SGC, sino que continúa trabajando de forma rigurosa en la constante búsqueda de la excelencia y como centro educativo que se enmarca en los lineamientos establecidos por la administración local, regional y nacional.

Liderado por Martha Fabiola Llanos de Soto, rectora de la Institución se han implementado y ejecutado las acciones inherentes al SGC, lo que le permite estandarizar y dar una mejor organización a la gestión institucional, tener un buen flujo de información, obtener un mejoramiento en las labores que de cada proceso que se desarrollan a diario, para lograr altos estándares de calidad que conducen a la satisfacción en el servicio y al reconocimiento en el sector educativo por su calidad responsabilidad y cumplimiento.

Al respecto la rectora manifestó: "Es necesario precisar que todos los logros y cumplimientos en el mantenimiento del SGC se dan gracias al empoderamiento y trabajo en equipo como también, de manera muy especial al compromiso y la labor desarrollada por todos los miembros del personal que labora en la institución, son ellos que de manera organizada y sincronizada ha logrado adecuarse al SGC y todo a lo que este conlleva, diligenciamientos de formatos, actualización de registros, seguimiento y trazabilidad de tareas de alta envergadura, participación activa en inducciones en temas de calidad, servicio al cliente y desde luego recordando a quienes nos permiten evidenciar nuestra razón de ser, los estudiantes y padres de familia los nos han llevado a consolidar nuestro trabajo como comunidad con altos estándares de calidad".



Para la Docente María del Rosario Mosquera Padilla, coordinadora, líder de calidad y representante por la dirección, “la certificación obtenida en febrero de 2012 fue importante por el reconocimiento que se hizo a la institución desde la perspectiva de la implantación e implementación de los requisitos y requerimientos legales, institucionales y de calidad. La visita de seguimiento es más importante y es la que verdaderamente evidencia que la institución es de calidad, permite demostrar el mejoramiento continuo, la innovación, la cultura de calidad y el avance en la búsqueda de los estándares de la excelencia”.

Superar el seguimiento con cero no conformidades, ninguna observación y obtener el reconocimiento diez fortalezas en las diferentes gestiones que componen el SGC , tales como: el reconocimiento de una Matriz de Diseño que no solo evidencia una buena construcción, sino operatividad, revisión, verificación, validación y adopción de un software de registro de calificaciones, así como de modificación de planes de área, de aula y planes operativos anuales de contenidos con indicadores de desempeño, como también unos bien estructurados manuales de estímulos e incentivos, sistemas de inducción y de funciones, entre otras; son logros en el camino hacia la calidad educativa que tiene como propósito la Secretaría de Educación Municipal de Santiago de Cali.

